

【28年ぶりの個人投資ブームがやってくる!】

10月上場



J Pタワー（上）と日本郵政の西室泰三社長。右ページはNTT株上場時の東証立会場

こうすれば買える、

売り出し価格は? 初値は?

た。たゞ、バブル真っ只中に上場したこともあり、86年11月17日26日の申し込み期間中に、165万株の売り出しに対して1058万件の申し込みがあった。何としても手に入れたくて一族の名前を借りりまくつて申し込んだ人や、証券会社の営業マンに泣きつく人まで出現した。

民営化企業の初上場といふこともあり、86年11月17～26日の申し込み期間中には、165万株の売り出しに対して1058万件の申し込みがあった。何としても手に入れたくて一族の名前を借りりまくつて申し込んだ人や、証券会社の営業マシンに泣きつく人まで出現した。

このファーバーでNTT
株長者が続々と誕生した。
「新車を買った」「マンシ
ヨン購入の頭金にした」と
いった話が世に溢れ、それ
を聞きつけた主婦が次々と
証券会社の店頭を訪れる姿
も見られた。

当時の熱狂を知る日経C
N B C コメンテーターの平
野憲一氏（ケイ・アセット代
表）が述懐する。

「株をまったくやったこと
のない主婦が『隣の奥さん
がNTT株で儲けたそうな
んですけど、私も儲けさせ
てください』と証券会社の

いってた話が世に溢れ、それを聞きつけた主婦が次々と証券会社の店頭を訪れる姿も見られた。

当時の熱狂を知る日経N B Cコメントーターの平野憲一氏（ケイ・アセット代表）が述懐する。

「株をまったくやったことのない主婦が『隣の奥さん』がN T T株で儲けたそうなんんですけど、私も儲けさせさせてください』と証券会社の

全国民が熱狂した 87年NTT株を超える 超大型IPOの爆発力は?



黙黙黙 さうされば儲かる

高値は？ 抽選はどうなる？

7月に2度の急落を見せた上海株の動向に大きな影響を受けず、堅調な値動きを見せる日本株市場。そんな中で「市場の起爆剤」と目される今年最大の目玉が今秋に予定される日本郵政グループ3社の大型IPO（新規上場）である。

政府が100%、ゆうちょ銀行とかんぽ生命の株式は日本郵政が100%保有する関係にある。政府保有株の放出としては、1987年に上場したNTT株、98年上場のNTTドコモ株に続く大型案件とされる。

グループの稼ぎ頭であるゆうちょ銀行の貯金残高は166兆円で、メガバンクトップの三菱東京UFJ銀行を約50兆円上回る。純資産で見ると、郵政グループの約15兆円に対し、当時のNTTは約11兆円とこれまた巨大だ。

まだ上場承認されていな

普通の日本人が「オレは2株当たった」と大喜びし、抽選に漏れた人が「どうにかして1株だけでも」と奔走した28年前――。
株なんて力ネ持ちのもの、庶民には縁がない、
という感覚を破壊した20世紀最大のマネーイベ
ント「NTT株上場」は、日本の投資環境を大
きく変えた。売り出し価格119万7000円
の新規株は160万円の初値がつき、2か月後
には318万円まで高騰した。バブル最盛期の
興奮が、この秋に再来するのか?

USJ、LINE、ヨドバシカメラほか 続々新規上場する大型株

IPOの目玉は、日本郵政だけではない。名だたる有名企業が8月以降に続々と上場すると見られている。

* 東京IPO編集長の西堀

敬氏によれば、今年は新规上場の「当たり年」だとう。

「今年は7月30日までに49件のIPOが実施され、そのうち初値が公募価格を上回ったのが44件に上っています」

08年のリーマン・ショック以降、IPO件数は長らく停滞していたが、昨年は77件となり、07年以来7年ぶりの高水準となった。初値が上昇した企業の割合も13年の96%超から14年は76%台へと落ち込んだが、今年は初値が公募価格の5倍以上となつたアイリッジ

(7月16日に東証マザーズに上

げたように)サントリーは否定、市場のIPOへの期待感も高まっている。今年後半以降、どんな銘柄が上場すると見られるのか。

まず、ほぼ確定している

案件として前出・西堀氏が挙げるのが、大阪市にある

テーマパークのUSJ(ユ

ニバーサル・スタジオ・ジャ

パン(右)とヨドバシカメラ

パン)を運営するユー・エ

ス・ジェイである。

同社は07年に東証マザーズに上場したが、入場者数

が落ち込むなど低迷。ゴー

ルドマン・サックスなどに

よるTOB(株式公開買い

付け)によって09年に上場

廃止となつたが、今年5月

下旬に再上場を申請。早け

れば9月にも上場が予定さ

れている。

「ハリー・ポッター効果も

あつて業績は好調で、LC

C(格安航空会社)の拠点

である関空からの利便性か

ら、円安による中国人や韓

国人をはじめとするインバ

ウンド(訪日外国人客増)効

果も期待できます。再上場

で利益を狙う投資会社の傘

戦略です」



山形のベンチャー企業

今後の有望テーマとして注目度が高まっている「自

動運転」にロボット技術を応用するベンチャーエンタープライズ。

「まず9月にユー・エス・

ジェイ株をNISA口座で

手に入れ、上限100万円

の残りの枠で買える日本郵

政3社のいずれかを入手す

るのが今秋のIPOの基本

です。

西堀氏は、郵政株と合わ

せた投資術をこうアドバイ

スする。

西堀氏によると、

「まず9月にユー・エス・

ジェイ株をNISA口座で

手に入れ、上限100万円

の残りの枠で買える日本郵

政3社のいずれかを入手す

るのが今秋のIPOの基本

です。

西堀氏によると、

「まず9月にユー・エス・

ジェイ株をNISA口座で

手に入れ、上限100万円

の残りの枠で買える日本郵

政3社のいずれかを入手す

のが今秋のIPOの基本

です。

西堀氏によると、

「まず9月にユー・エス・

ジェイ株をNISA口座で

手に入れ、上限100万円

の残りの枠で買える日本郵

政3社のいずれかを入手す

</div